

Infos

- **Départ et arrivée :**
- 📍 place de la mairie
- 🕒 **Durée :** 4h30

- **Distance :** 12 km
- 📏 **Dénivelé cumulé :** 124 m
- ⬆️ **Altitude départ :** 286 m
- **Itinéraire VTT :** facile

Facile

Cette randonnée vous propose de découvrir des vestiges de l'époque lointaine de l'Âge de Fer dans le 1^{er} millénaire avant notre ère : oppidums, dolmens...



- 1 **Départ :** 286 m 📍 GPS : 44.612253, 4.472096
- 2 **Issard de Madame :** 342 m
- 3 **L'échelette :** 321 m
- 4 **Taillades :** 305 m
- 5 **Eyriac :** 280 m



Description du circuit

Lussas

Départ : panneau d'informations randonnées place de la Mairie.

➤ Prendre la D 259, longer l'école et prendre la 1^{ère} route à droite après la salle polyvalente. On suit une partie goudronnée puis un chemin carrossable. Au niveau d'un bâtiment agricole, virer à gauche pour atteindre l'intersection

Les Combasses suivre **Issard de Madame**

➤ À droite, monter au hameau des Combasses. Après la dernière maison, bifurquer à gauche et emprunter un chemin de terre à travers bois, jusqu'au parking du site d'escalade et au croisement

Issard de Madame suivre **Lavilledieu**

Vous êtes sur l'ancienne route de St Laurent à Aubenas surplombant la vallée de Louyre. Cette rivière abritait peut-être autrefois des loutres, puisque louyre, en occitan, signifie la loutre.

➤ Il faut alors abandonner ce large chemin pour prendre, sur la gauche, un sentier qui s'élève jusqu'au plateau (point de vue sur Aubenas) et à l'embranchement

Bois de Gardette suivre **Lavilledieu**

Il est également possible de choisir un retour plus rapide à Lussas par Eyriac (3 km), ou poursuivre le chemin principal, sur lequel sera rapidement atteint le carrefour de

L'échelette suivre **Lavilledieu**

Ici encore, un retour plus rapide via Mias et Eyriac est possible. Sinon, poursuivre en direction de **Lavilledieu**

à **l'Oppidum de Jastres** suivre **Lavilledieu**

au **Camp de César** suivre **Lavilledieu**

Sur ce parcours n'hésitez pas à découvrir l'Oppidum de Jastres (spectaculaire) puis le Camp de César (plus discret). Ce court détour vaut le coup !

➤ Revenir à chaque fois sur le chemin principal pour atteindre

Les Taillades suivre **Lussas**

➤ Un sentier à travers bois mène à proximité d'un dolmen (poteau). Ce court aller-retour permet d'apprécier un mégalithe très bien conservé.



On désigne sous le nom d'oppidums (ou oppida) les habitats de hauteur présentant des aménagements défensifs.

C'est à partir du second Âge de Fer que ce dispositif se généralise pour perdurer jusqu'au 1^{er} siècle avant notre ère. Ces oppidums avaient plusieurs fonctions : protection de ses occupants, stockage et conservation des biens de consommation...

Le pays de Villeneuve de Berg compte quatre oppida : Jastres sud à Lavilledieu, Jastres nord à Lussas, Chaulène à St Pons et Le Cheylard à St Gineys en Coiron,

que l'on peut apercevoir depuis les Balmes de Montbrun. L'Oppidum de Jastres nord que vous verrez lors de cette randonnée est sans aucun doute le plus remarquable.

L'Ardèche est le premier département de France pour le nombre des dolmens. Ce mot breton (« table de pierre ») désigne une chambre funéraire souvent collective. Ils ont été édifiés à partir de 2500 ans avant J.C.

Le vaste plateau de Jastres était autrefois pâturé, et même cultivé. Après une période d'abandon, il est aujourd'hui de nouveau valorisé par des éleveurs.

➤ Reprendre le chemin principal pour arriver au hameau de

Mias suivre **Lussas**

➤ Continuer sur la route goudronnée (traversée du hameau des Rieux).

➤ À Eyriac, traverser à nouveau la D259. De là suivre quelques mètres sur la gauche et prendre à droite pour atteindre le croisement

Eyriac suivre **Lussas**

➤ Continuer pour atteindre une croisée de routes. Prendre à droite (route goudronnée sur 350 m) puis à gauche un chemin de terre et arriver au poteau

Les Combasses suivre **Lussas**

➤ Terminer votre randonnée par la partie déjà empruntée à l'aller.